



Association "Les Amis de la Basilique d'Albert"

La Basilique d'Albert a besoin de vous !

Association "The Friends of the Basilica in Albert"

The Basilica of Albert needs your help!

L'Association, "Les Amis de la Basilique d'Albert" composée d'une équipe de bénévoles dynamiques, a pour objectifs **la rénovation intérieure** de la Basilique Notre Dame de Brebières d'Albert et donc sa mise en valeur. Les actions d'animation menées pour permettre le financement prendront diverses formes.

Cette Basilique nommée « La Lourdes du Nord » fut construite par l'architecte d'Edmond Duthoit entre 1885 et 1897 dans un style néo-byzantin et complètement détruite par **les bombardements de la première guerre mondiale**. La vierge dorée, surmontant la basilique ravagée, pencha à l'horizontale en 1915 et devint mondialement connue par les cartes postales envoyées par les soldats: « Lorsque la Vierge tombera, la guerre finira ». En avril 1918, la Vierge tomba de la basilique détruite; la guerre prit fin en novembre. Reconstituée, elle fut classée **monument historique en 2004**. L'ornementation intérieure, peintures murales, toiles marouflées, mosaïques, vitraux, témoignent de l'Art Déco et du renouveau de l'art sacré.

Il est nécessaire de les préserver pour les transmettre aux générations futures.

1 ère tranche des travaux : Chapelle Saint Michel « Fonts baptismaux » TRANSEPT OUEST

- Consolidation du support : nettoyer, reboucher les lacunes de surface et fixer les enduits restaurés.
- Restauration picturale du décor peint: Après un travail de préconisations en fonction des diverses atteintes (sels, champignons...) les décors peints seront restitués à l'identique.
- Intervention sur les toiles marouflées : transport, nettoyage, consolidation, restauration
- Intervention sur les mosaïques

The association "The Friends of the Basilica in Albert" launched by a group of enthusiastic volunteers, strives to help funding the renovation of the interior of the Basilica Our Lady of Brebières (city of Albert, Somme/Picardy).

Called "The Lourdes of the North", the basilica was built by architect Edmond Duthoit between 1885 and 1897 in a neo-byzantine style; it was then **completely destroyed during World War I**: The golden Virgin overlooking the bomb-torn city of Albert was hit by a shell 1915, she remained bent to a near-horizontal position until shelling destroyed the tower April 1918. The *leaning virgin* became known worldwide through thousands of soldiers' postcards stating: "When the Virgin falls, the war ends". The Great War ended November 1918. The basilica was fully rebuilt according to the original drawings; 2004 it was listed as a **French historical monument**. The interior decoration: wall paintings, large canvasses, mosaics, stained glass windows illustrate the Art Déco period, and the renewal of religious art.

We need to preserve this historical site for future generations.

First renovation phase: St Michael's chapel and the baptismal font WESTERN TRANSEPT

- Consolidation of the substrate: cleaning, filling holes, cracks, and fixing the renovated paint plaster.
- Renovation of painted walls: cleaning of surfaces (salts, fungi, etc.) and renovation of paintings.
- Large paper on canvasses paintings: cleaning, consolidation, renovation.
- Renovation of mosaics

**BULLETIN DE SOUTIEN / DONATION REQUEST FORM**

**Comment aider ? / How to support this project:**

**IBAN :FR76 3007 6025 7522 3197 0020 011 - BIC :NORDFRPP**

Vous pouvez nous envoyer un chèque en euros à l'ordre « Les Amis de la Basilique d'Albert », à / You can support the renovation of this emblematic basilica through a donation on our dedicated bank account:

Les Amis de la basilique d'Albert, 38 rue d'Albert, 80300 AVELUY (France)

Nous vous enverrons un reçu et le programme de nos manifestations / Kindly give us your contact details, we will send you a receipt, and the list of planned events.

NOM/NAME :

Prénom/First Name :

Adresse/Address :

Email :

Les données fournies sont purement confidentielles et ne seront diffusées à aucun organisme. / These information shall be treated as confidential, they will not be disseminated or disclosed to any third party.



lesamisdelabasiliquedalbert



www.lesamisdelabasiliquedalbert.fr